

NEWSLETTER N°118

La lettre d'information de l'archiprêtre de Peltre



LES ANNONCES du 20 au 28 avril 2024

Samedi 20 mars

- * Montoy Flanville : 9h30 : Rencontre des jeunes de la confirmation
- * Pournoy la Grasse : 15h : Préparation au baptême (au presbytère)
- * Peltre : 15h : Mariage de Etienne HERFELD et Christine ORIOL
- * Goin : 18h30 : Messe
- * Cuvry : Pouilly : 18h30 : Messe pour Jean LEICHTNAM

DIMANCHE 21 avril - 4^{ème} dimanche de Pâques

- * Verny : 9h : Messe
- * Marieulles : 10h30 : Messe
- * Marieulles : 11h30 : Baptême de
- * Peltre : 10h30 : Messe pour Bernadette THILLEMENT et fam. THILLEMENT, Bauchat et Myriam DURING
- * Peltre : 11h30 : Baptême de Victoire BIANCHI
- * Solgne : 10h30 : Messe pour Gaston ARNOULD et fam.
- * Solgne : 10h30 : Baptême de Kylian et Nolan WORMS

Lundi 22 avril

- * Louvigny : 18h : Répétition de la chorale de Verny et Louvigny

Mardi 23 avril

- * Peltre : 20h : Concertation pour le planning des messes à partir de septembre.

Mercredi 24 avril

- * Mécleuves : 17h : Chapelet (sacristie)

Jeudi 25 avril

- * Pournoy la Grasse : 9h : Messe (à la chapelle)
- * Pournoy la Grasse : 10h30 : Réunion de l'équipe des prêtres
- * Coin les Cuvry : 17h : Chapelet (à la chapelle)

Samedi 27 mars

- * Alémont : 18h30 : Messe
- * Coin sur Seille : 8h30 : Bénédiction des motards « UNE ROSE UN ESPOIR »

DIMANCHE 28 avril - 5^{ème} dimanche de Pâques

- * Sillegny : 10h30 : Messe
- * Pontoy : 10h30 : Messe
- * Pontoy : 11h30 : Baptême de *Eléna et Adèle WIOT*
- * Fleury : 10h30 : Messe
- * Fleury : 11h30 : Baptême d'*Emma THIRIET*
- * Secourt : 10h30 : Messe pour *Jeanne VEISS, Lionel ROLLIN*



NOUS AVONS ACCOMPAGNE

- * Mardi 9 avril en l'église de VERNY : **Mme Blandine NOIROT née NICOLAS**, décédée le 31/03 à VANDOEUVRE LES NANCY à l'âge de 67 ans.
- * Vendredi 19 avril en l'église de PELTRE : **Mr Albert LEBLANC**, décédé le 15/04 à ARS LAQUENXY à l'âge de 95 ans.

PAROISSES.COM Archiprêtre de Peltre

N°110 - mai à août 2024

Vous qui participez d'une manière ou d'une autre à la vie des paroisses de l'archiprêtré de PELTRE, vous êtes invités à la **JOURNÉE COMMUNAUTAIRE**

- * UNE JOURNÉE POUR CÉLÉBRER ENSEMBLE et célébrer l'année pastorale 2023/2024 en rendant grâce au Seigneur pour tout ce qu'Il nous a donné de bien.
- * UNE JOURNÉE COMMUNALE où nous partagerons le repas de midi.

Dimanche 23 juin 2024 à VERNY
(dans le parc du Château)

- * à 10h30 : messe unique pour l'ensemble de l'archiprêtré (en plein air) suivie de l'apéritif
- * à 12h30 : Barbecue où chaque famille pourra apporter une salade ou dessert à partager. Une participation (d'un minimum de 5 € par personne) permettra de couvrir les frais du repas (viande, boissons...)

Des tracts spéciaux seront distribués dans les églises pour l'inscrire et ainsi faciliter l'organisation de la journée !

Il y a un projet de mariage entre :

- * Anthony ROZZA & Anne BARBARA le 4 mai 1932 à POUILLEY
- * Florence COFFER & Rachel ENFERRE le 18 mai 179 à VERNY
- * Valentin GUERIN & Margite PEFFER le 17 juin 179 à CHEMBANCI
- * Ludovic THIBERT & Sébastien VERNEY le 8 juin 1922 à ERONCI
- * Sébastien HOFFMANN & Emeline DEBIEVE le 8 juin 179 à BELLEVOY
- * Pierre Luc BRIGAT & Cindy SCHWING le 2 juin 179 à LOUVIGNY
- * Maxime BOUQUILLON & Emily DELAUNAY le 13 juin 179 à LOUVIGNY
- * Nicolas BRUNELLE & Julie GEORGES le 23 juin 179 à LORRY
- * Sébastien GOSSET & Clotilde PERRET le 29 juin 179 à MANDELLES
- * Mathieu RABATON & Marie COURBIER le 6 juillet 1920 à MANDELLES
- * Julien ANDERSONGUE & Camille GAYRARD le 8 juillet 1920 à BELLEVOY
- * Anthony HIRABO & Océane LUCIER le 11 juillet 1920 à VERNY
- * Quentin MUYCCA & Camille LEBROUC le 11 juillet 179 à VERNY
- * Charles ROUSSEAU & Laura GALLARD le 27 juillet 1920 à LORRY
- * Alban STEINER & Sophie LAU le 3 août 1920 à CHEMBANCI
- * Anthony FICHER & Agathe MORESIAN le 10 août 1920 à BELLEVOY
- * Estève NICOLLE & Emma BOURDEY le 17 août 1920 à PONTOY
- * Yannick DRINGIER & Amélie MOUTON le 21 août 179 à FLEURY
- * Léo VALBERT & Amélie MEUBERT le 21 août 179 à OIGNY

« FEUILLET D'ARCHIPRETRE N°110 »

Vous trouverez ci-joint le prochain « Feuillelet d'archiprêtre » qui sera mis dans toutes les boîtes aux lettres de l'archiprêtre dans les prochains jours.



Dimanche 21 avril 2024 : JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE POUR LES VOCATIONS

Ce dimanche 21 avril est la 61e Journée mondiale de prière pour les vocations. A cette occasion, le pape François a publié un texte intitulé « *Appelés à semer l'espérance et à construire la Paix* ».

Depuis 1964, l'Église appelle à vivre une journée mondiale de prière pour les vocations, fixée au 4e dimanche de Pâques. La France fut la première à créer un Service national des vocations en 1959 et à suggérer au pape Paul IV d'instaurer cette journée de prière. La Journée mondiale de prière pour les vocations est une journée d'invitation à la réflexion autour de la « vocation » et la beauté d'un appel qui rencontre la liberté profonde de tout être humain. Elle est aussi une journée d'invitation à la prière pour que chacun, en liberté, trouve son chemin à la suite du Christ. Le pape a l'habitude de publier un texte pour accompagner les fidèles dans leurs prières pour les vocations. Le message du pape de cette année 2024 est intitulé "*Appelés à semer l'espérance et à construire la Paix*"

Dans son message pour le 61e Journée mondiale de prière pour les vocations le 21 avril 2024, le Pape exhorte les fidèles à semer l'espérance et à construire la paix. Le Saint-Père rappelle que la vocation, loin d'être un "devoir imposé de l'extérieur", est au contraire de suivre "la manière la plus sûre d'alimenter le désir de bonheur que nous portons en nous." "Laissez-vous fasciner par Jésus, adressez-lui vos questions importantes, à travers les pages de l'Évangile, laissez-vous inquiéter par sa présence qui nous met toujours salutairement en crise. Il respecte plus que tout autre notre liberté, il ne s'impose pas mais se propose : laissez-lui de l'espace et vous trouverez votre bonheur en lui suivant et, s'il vous le demande, en vous donnant complètement à Lui."

Il invite les chrétiens à prier pour le don des vocations en méditant ce passage de l'Évangile : "Priez donc le Maître de la moisson d'envoyer des ouvriers à sa moisson" (Lc 10, 2). Face à "l'avancée menaçante d'une troisième guerre mondiale par morceaux", le pape François rappelle que "nous sommes tous appelés à donner corps et cœur à l'espérance de l'Évangile".

"Réveillons-nous du sommeil, sortons de l'indifférence, ouvrons les portes de la prison où nous nous sommes parfois enfermés, afin que chacun de nous puisse découvrir sa vocation dans l'Église et dans le monde et devenir pèlerin d'espérance et artisan de paix ! Attachons-nous à la vie et engageons-nous dans le soin affectueux de ceux qui nous entourent et de l'environnement dans lequel nous vivons. Je vous le répète : ayez le courage de vous impliquer !".

Prière composée par saint Paul VI pour la 1^{ère} Journée mondiale des vocations, le 11 avril 1964 :

***Ô Jésus, divin Pasteur des âmes, qui as appelé les Apôtres à être des pêcheurs d'hommes,
attire de nouveau à toi les âmes ardentes et généreuses des jeunes,
pour en faire tes disciples et tes ministres ;
fais-les participer à ta soif de Rédemption universelle, [...]
ouvre-leur les horizons du monde entier, [...]
afin que, répondant à ton appel,
ils prolongent ta mission ici-bas,
construisent ton Corps mystique, qui est l'Église,
et soient "sel de la terre", "lumière du monde" (Mt 5, 13).***

Lire le message du pape pour la 61ème journée mondiale de prière pour les vocations :
<https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/vocations/documents/20240421-messaggio-61-gm-vocazioni.html>



APPEL A LA MISSION d'I.E.R. (Intervenant en Enseignement Religieux)

A la rentrée 2024, des écoles ne pourront pas proposer d'enseignement religieux par manque d'intervenants (et non faute d'enfants). C'est un appel urgent qui nous est fait aujourd'hui pour demain si nous voulons permettre à des enfants d'entendre parler de Jésus dans un cadre autre que celui de la paroisse. Faire découvrir la foi catholique à tous les élèves, qu'ils soient croyants ou non croyants est une belle mission de baptisé.

Aimer travailler avec les enfants, avoir envie de partager la foi de l'Église, et en témoigner... Si vous vous sentez concerné (-e), (adultes, jeunes retraités, travailleurs à mi-temps, personnes sans emploi, parents au foyer...), n'hésitez pas à contacter l'abbé Luc Barré pour en discuter.

Un accompagnement des intervenants en enseignement religieux est fait, une formation assurée. Vous n'êtes pas seul !

C'est une belle mission, serait-elle la vôtre ?



Si de nombreux élèves participent au cours d'enseignement religieux au primaire, ils sont beaucoup moins à le suivre au secondaire.

L'ENSEIGNEMENT RELIGIEUX, AU COLLEGE

AUSSI

Si de nombreux élèves participent au cours d'enseignement religieux au primaire, ils sont beaucoup moins à le suivre au secondaire.

Pourtant, le cours d'enseignement religieux au collège reste un espace privilégié où les jeunes peuvent s'exprimer librement et spontanément. Ils ont aussi la possibilité d'y trouver certaines réponses à leur questionnement.

L'enseignement religieux vise à mieux comprendre le message chrétien mais aussi à faire découvrir les rites et coutumes des différentes religions monothéistes.

Parce qu'il permet une meilleure connaissance de soi et des autres, d'enseignement religieux favorise le vivre ensemble si important aujourd'hui.

Notre évêque Mgr Ballot, conscient de la richesse de cet enseignement souhaite qu'un maximum de jeunes puissent en bénéficier.



INSTALLATION DE MGR PASCAL DELANNOY COMME ARCHEVEQUE DE STRASBOURG

Mgr Pascal Delannoy sera installé comme archevêque de Strasbourg dimanche 21 avril 2024, à 15h, en la cathédrale Notre-Dame de Strasbourg. À cette occasion, l'Ami Hebdo s'est entretenu avec Mgr Philippe Ballot, qui était administrateur apostolique du diocèse de Strasbourg depuis le 27 mai 2023.

En savoir plus : <https://www.ami-hebdo.com/interview-de-philippe-ballot/>



POUR SUIVRE LE PELERINAGE DES JEUNES A LOURDES

Du 21 au 27 avril 2024, 480 jeunes et animateurs originaires de Moselle vivront un pèlerinage diocésain des jeunes à Lourdes sur le thème d'année « *deviens athlète de Dieu* ». Vous pourrez suivre l'actualité des pèlerins au jour le jour sur les différents médias diocésains :

- le site internet du Service diocésain pour l'évangélisation des jeunes (SDEJ),
<https://metz.catholique.fr/sites-services/jeunes/lourdes/>
- la page Facebook du SDEJ
<https://www.facebook.com/JeunesCathos57>
- la page Facebook du diocèse de Metz
<https://www.facebook.com/Catho.Metz/>



RENCONTRE FRATERNELLE DE L'HOSPITALITE NOTRE-DAME DE LOURDES A HENRIVILLE

Dimanche 14 avril 2024 plus de 130 personnes (hospitaliers, hospitalières et paroissiens) s'étaient donné rendez-vous dans la paroisse de Henriville pour une rencontre amicale organisée par l'hospitalité Notre-Dame de Lourdes.

En savoir plus : <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/430594-rencontre-fraternelle-de-lhospitalite-notre-dame-de-lourdes-a-henriville/>



RECEVOIR LE BAPTEME EN PRISON

Parce qu'on peut être baptisé à tout âge et en tout lieu, Warlen a reçu les sacrements de l'initiation chrétienne lors d'une célébration présidée par Mgr Ballot le dimanche 14 avril 2024 à la maison d'arrêt de Metz-Queuleu.

En savoir plus : <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/430591-recevoir-le-baptême-en-prison/>



LE FC METZ EN VISITE A L'EVECHE DE METZ

Quand Saint-Symphorien vient rendre visite à Sainte-Glossinde ! Vendredi 19 avril 2024, les dirigeants et le staff du Football Club de Metz ont été reçus à l'évêché de Metz par Mgr

Philippe Ballot et par ses collaborateurs, dans le cadre des contacts engagés en cette année olympique et paralympique par la pastorale du sport.

En savoir plus : <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/430680-le-fc-metz-en-visite-a-leveche-de-metz/>



REFLEXION CHRETIENNE SUR L'ÉVANGILE CE

DIMANCHE : 4^{ème} dimanche de Pâques (année A)

Réflexion par le Père José ANTONINI, curé du Pôle Missionnaire Catholique de Fontainebleau

C'est à travers deux images fortes que le Christ nous est aujourd'hui présenté : dans la première lecture et le psaume, il est la « **Pierre d'angle** » de la communauté Église qui se construit ; dans l'évangile, il se dit lui-même « **vrai berger** » de ses brebis. Dans les deux cas, il est à la tête, il est le premier des Vivants, mais c'est pour nous tous qu'il a donné sa vie, précise-t-il. Par sa résurrection et le don de l'Esprit aux apôtres, le Christ fonde l'Église qui poursuit son œuvre de salut.

L'extrait de l'évangile de Jean que la liturgie propose pour ce dimanche à un deuxième paragraphe. Après avoir dit qu'il est « le bon pasteur », Jésus précise en effet, mais au futur, qu'il doit y avoir « un seul troupeau et un seul pasteur ». Il a le souci des « autres brebis », **il est venu pour sauver tous les hommes** . Lorsqu'il donne sa vie, lorsqu'il livre son corps et verse son sang, c'est « pour la multitude », sans exclusive. Il est « le seul qui puisse nous sauver », dit Pierre (première lecture) ; d'autres textes du Nouveau Testament diront qu'il est le seul Sauveur, le seul Médiateur entre Dieu et les hommes.

Fondement de l'Église, mission universelle de salut. Après ces deux enseignements sur la personne du Christ, ce quatrième dimanche de Pâques, « journée des vocations », nous rappelle que le Ressuscité compte sur chacun pour œuvrer à sa suite. Saint Jean le dit, nous sommes « enfants de Dieu » devenus par adoption semblables au Fils de Dieu et donc associés à sa mission depuis notre baptême. Prier pour les vocations, c'est prier pour que chacun découvre ce à quoi son baptême l'appelle en Église pour le service des hommes. Si notre prière est sincère et s'il trouve des cœurs disponibles et généreux, l'Esprit Saint sait donner à l'église ce dont elle a besoin.



Chant : EXULTEZ DE JOIE, PEUPLES DE LA

TERRE

Paroles et musique : Communauté de l'Emmanuel (J.-B. Calixte)

<https://www.youtube.com/watch?v=Cw7qecyHUil>

**Exultez de joie, Peuples de la terre.
La mort est vaincue, Le Christ est vivant.**

1. Que soient remplis d'allégresse Les déserts et terres arides,
Que la steppe exulte et fleurisse, Qu'elle se couvre de fleurs.
2. Nous verrons la gloire du Seigneur, La splendeur de notre Dieu,
Son bonheur et son allégresse Sur nous resplendiront.
3. Allez annoncer aux nations : "Votre Seigneur est vainqueur",
Fortifiez les mains affaiblies, Les genoux qui chancellent.
4. Dites aux cœurs défaillants : "Soyez forts, ne craignez pas,
Car voici venir votre Dieu, Jésus vient vous sauver."
5. Alors le boiteux bondira, Le muet criera de joie,
Les oreilles des sourds s'ouvriront, Les aveugles verront.

Vous recevez ce message car vous faites partie d'un groupe de l'archiprêtré de Peltre.

Comme vous le savez, le règlement général sur la protection des données (RGPD) est entré en vigueur le 25 mai 2020, au sein de l'Union européenne. Il remplace la directive européenne de 1995 sur la protection des données à caractère personnel (95/46/CE), par une législation unique. Le RGPD constitue une évolution dans la façon de gérer vos données personnelles.

Nous tenions à vous informer que l'archiprêtré de Peltre assure la protection de vos données personnelles et que celles-ci ne sont en aucun cas communiquées à des tiers.

Vos données personnelles que nous utilisons servent à vous tenir informés d'événements que nous organisons et/ou vous contacter individuellement si vous faites partie d'un groupe de l'archiprêtré de Peltre.

Vous restez maîtres de vos données, et vous pouvez à tout moment les modifier ou demander leur suppression.

Vous pouvez également demander à ne plus recevoir nos mails. Pour cela, il vous suffit de nous informer par retour de ce mail, ou par téléphone au 03.87.52.79.92



Archiprêtré de Peltre

Pour tous renseignements vous pouvez venir à la permanence :

+ à FEY - au presbytère 11 rue de l'abbé Marchal - 06.78.65.80.52 - les mercredis de 17h30 à 18h30

+ à POURNOY LA GRASSE - au presbytère 16 rue Principale - 03.87.52.79.92 - les samedis de 10h30 à 11h30

ou nous contacter par mail : paroisses.peltre@gmail.com

En cas d'urgence ou du décès d'un de vos proches, vous pouvez contacter un prêtre au 06.51.37.88.27